
Commissione  8^  Sport  e  Tempo  Libero,  Lavori  Pubblici,  Arredo  Urbano  e
Valorizzazione  dei  Centri  Storici,  Trasporto  Pubblico  Locale,  Sicurezza  Urbana  e
Polizia Municipale

Verbale della seduta del 12/12/2023 convocata alle ore 14,30

Il  giorno 12/12/2023 alle ore 14,30 c.a. in una sala riunioni del palazzo comunale, in piazza 2

Giugno  n°  1,  previa  regolare  convocazione,  si  è  riunita  la  commissione  in  epigrafe  al  fine  di

esaminare il seguente odg:

1) Illustrazione bilancio previsionale 2024-2026;

2) Illustrazione piano investimenti 2024-2026;

3) Illustrazione programma triennale delle opere pubbliche 2024-2026;

4) Varie ed eventuali.

Risulta assente il  cons. Tosi Andrea. Sono invece presenti  l’assessore allo sport  Dott.ssa Lara

Benfatto e la funzionaria PO dell’ufficio sport e patrimonio Dott.ssa Cavalli Manuela. Assiste alla

seduta in qualità di verbalizzante il Vice segretario Marzio Favini. 

Apre la seduta la presidente Barghini che prende atto dell’assenza del Dirigente del settore Ing.

Luca Amadei sia nella seduta odierna che nella precedente di ieri lunedì 11/12, nonostante l’email

e la convocazione ufficiale inviata per tempo. Poi prosegue nell’esame dello schema di bilancio

2024 lasciando la parola all’assessore allo sport Lara Benfatto al fine di esporre le scelte in materia

di sport presenti nel documento contabile. L’assessore Benfatto illustra in modo sintetico i capitoli

destinati alla promozione dello sport ed alla gestione degli impianti sportivi,  precisando come il

bilancio  dello  sport  anno  2024  non  si  discosta  particolarmente  dal  precedente  bilancio  2023.

Evidenzia  la  scelta  di  mantenere i  capitoli  per  attività  importanti  come la  piscina,  che utilizza

buona parte delle risorse. Poi illustra i  fondi destinati  ai  contributi  per le società sportive e un

progetto sviluppato insieme al CONI per la messa a disposizione di insegnanti in attività motorie

presso la scuola primaria. Un progetto che viene finanziato con fondi propri di bilancio, essendo

venuto meno il finanziamento del “Bando periferie”: Tale progetto infatti verrà finanziato con minori

spese derivanti da una riduzione dei costi energetici rilevata nel 2023. Il cons. Benedini chiede



chiarimenti  in  merito  ai  contributi  erogati  alle  società sportive,  chiede di  conoscere chi  sono i

beneficiari, gli importi e le motivazioni della erogazione del contributo, rammentando l’obbligo di

stabilire,  a  priori,  i  criteri  per  l’erogazione  di  tali  contributi  ed  assicurandone  la  massima

trasparenza. L’Assessore Benfatto informa del fatto che già dal 2022  è stato istituito un apposito

capitolo per i contributi alle società sportive e illustra i criteri adottati sulla base della dimensione

dell'evento sportivo, se locale, regionale o nazionale. Poi illustra lo stato delle convenzioni per la

gestione degli impianti elencando le somme erogate ad oggi: Da un capitolo avente capienza di

132.000 euro vengono destinati 30.500€ alla società San Marco, 25.000€ alla Fossonese, 19.000€

alla società Atletico Carrara  e 12.000€ alla Doganella. Le somme restanti servono per le spese di

mantenimento del  campo scuola  di  Via  Bassagrande gestito  dal  personale comunale.  Il  cons.

Benedini ricorda come una volta tutti gli impianti sportivi avevano un custode dipendente comunale

con alloggio presso la struttura vigilata, ricorda altresì che i custodi comunali sono stati tolti ma le

risorse spese per tale figura avrebbero dovuto essere reimpiegate nella custodia e vigilanza che

garantiscono oggi le società sportive,  non senza oneri  per le stesse.  Poi lo stesso consigliere

chiede notizie  in merito al  centro sportivo Endas.  L’assessore Benfatto assicura l'intenzione di

procedere con il bando di gestione impianti per stipulare apposita convenzione. Segue discussione

in  merito  ai  diversi  impianti  sportivi.  La  presidente  Barghini  propone  di  dedicare  una  seduta

apposta della commissione al tema, al fine di avere un quadro preciso sulla situazione dei diversi

impianti,  delle convenzioni e delle associazioni sportive presenti.  Poi la discussione passa alla

scelta  di  utilizzare  il  campo  “Dei  Pini”  di  Marina  di  Carrara  come  sito  dove  collocare

temporaneamente alcuni container-aula per gli alunni delle scuole. Partecipano i cons. Benedini,

Butteri e Vincenti. Poi la discussione  prosegue sul campo scuola di Via Bassagrande. L’assessore

Benfatto,  precisando  come  l’impianto  sarà  soggetto  ad  un  intervento  ai  sensi  art.21  per  il

miglioramento della fruibilità e della sicurezza, auspica che, una volta sistemato, l'immobile possa

essere affidato mediante bando dove poter ottemperare non solo la gestione dell’immobile ma

anche un progetto di promozione sportiva più ampio. Il cons. Benedini in merito alla pista di atletica

dell’impianto, ma in generale a tutte le piste simili, ricorda la problematica delle radici dei pini, tali

da  distruggere  ogni  pista  sportiva  se  non  adeguatamente  tamponati.  La  presidente  Barghini

propone di cambiare le essenze arboree con alberi privi di radici invadenti. Poi chiede notizie in

merito  al  progetto del  CONI,  considerato che l’insegnamento dell’educazione fisica è divenuto

obbligatorio alla scuola primaria. Chiede se il progetto del comune con il CONI va a sopperire le

carenze dello Stato che istituisce l’ora di ginnastica alla primaria ma non mette a disposizione il

personale  insegnante.  L’Assessore  ricorda  come  questo  progetto  sia  stato  espressamente

condiviso con le istituzioni scolastiche e il CONI e ipotizza come lo stesso possa diventare una

integrazione alla introduzione dell’educazione al movimento ed alla attività fisica presso gli alunni

più piccoli. Ore 15,10 esce la cons. Vincenti. Il cons. Benedini chiede a che punto è il progetto per

l’utilizzo,  con  finalità  sportive,  della  Fiera  IMM.  L’Assessore  assicura  che si  sta  occupando  di

questo  e  che  sta  organizzando  un  futuro  incontro  tra  i  tecnici  della  fiera  e  del  comune.  Poi

evidenzia positivamente la scelta operata dal  settore Sport  e Patrimonio di  dedicare un intero



ufficio alle problematiche della messa in sicurezza degli impianti sportivi, oltre ad avere dedicato

un apposito capitolo degli investimenti per gli impianti comunali. Al termine la cons. Butteri chiede

l’ammontare complessivo dei  capitoli  dello  sport.  L’assessore indica in  306.000€ il  totale delle

risorse stanziate. Non essendovi altro da discutere la presidente alle ore 15,30 termina la seduta. 

         Il Vice Segretario                                                                          La Presidente  

           Marzio Favini                                                                         Dott.ssa Silvia Barghini

                  F.to                                                                                                  F.to  

                                                                                                      


